La Jornada

10



### DINERO

# Michoacán: seguridad, la prioridad // De Gaulle, Macron, Sheinbaum // Juan Gabriel en el Zócalo

#### **ENRIQUE GALVÁN OCHOA**

A PRESIDENTA SHEINBAUM presentó un renovado plan para el dolido Michoacán; abarca múltiples áreas e incluye inversiones por 57 mil millones de pesos. Sobresale, dadas las circunstancias, la seguridad.

LOS RESPONSABLES, OMAR García Harfuch y el equipo (Defensa, Marina, Guardia Nacional) van contra el reloj para mostrar resultados tangibles. Su estrategia: 1) Investigar, detener y llevar ante la ley a quienes generan violencia y dañan a las familias michoacanas y al pueblo de México. 2) Fortalecer la inteligencia y la investigación. 3) Desplegar recursos tecnológicos y unidades especializadas para combatir la extorsión y detener a los responsables. García Harfuch y su equipo han dado muy buenos resultados en el combate al huachicol y el narcotráfico, tienen un nuevo reto.

### La tragedia michoacana

NO LE HA ido bien a los michoacanos con sus últimos gobernadores. Del año 2015 al 2021 lo desgobernó Silvano Aureoles, del PRD, actualmente lo busca la policía por diversos delitos. Morena postuló para el siguiente periodo a Raúl Morón Orozco pero el Tribunal Federal Electoral canceló su candidatura porque no rindió buenas cuentas de los gastos de precampaña. Entró, como emergente, impulsado por el entonces presidente del partido, Mario Delgado, el actual mandatario, Alfredo Ramírez Bedolla, pero con las prisas tal vez no tuvo tiempo de checar lo que se reportaba en redes sociales sobre sus presuntas ligas con la delincuencia. En todo caso, la bala que mató al presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo, también acabó con la carrera política de Martínez Bedolla, aunque parezca que no se ha dado cuenta.

### Entre De Gaulle y Macron

EL PRESIDENTE DE Francia, Emmanuel Macron, tuvo el buen tino de mencionar la exitosa visita que el general Charles De Gaulle hizo a México en 1964. El presidente era un priísta de los buenos, Adolfo López Mateos. Su visita a Ciudad Universitaria fue estruendosa, entre vivas, aplausos y espontáneas estrofas

de La Marseillaise. Seis décadas después, el presidente Macron y la presidenta Sheinbaum, revitalizaron los lazos que unen a ambos países. Todo fluyó como fue planeado. Desde su llegada al aeropuerto Benito Juárez, donde fue recibido por el canciller Juan Ramón de la Fuente hasta el momento en que la anfitriona le dio la despedida. Habrá que mencionar la participación de los secretarios de Hacienda, Édgar Amador Zamora, y de Economía, Marcelo Ebrard. "México es un país amigo y un socio estratégico de Francia", dijo Macron.

#### Issste, avances

EL DIRECTOR GENERAL del Issste, Martí Batres, compareció ante la Cámara de Diputados, e informó de los avances de un año. Se mejoró la atención médica y la entrega de medicamentos; fueron desbaratadas redes de corrupción y se desmanteló la privatización de servicios que habían sido asignados a particulares. También se reactivaron las tiendas Issste.

## Díselo a Claudia Asunto: expendio Pemex

SOMOS CIUDADANOS DE la Unidad Rey Neza, del municipio Nezahualcóyotl, estamos solicitando que se detenga la construcción de una gasolinera Pemex, ya que está a unos escasos cinco metros del centro de salud, biblioteca, centro comercial, a unos 20 metros de clínica IMSS y escuelas secundaria y kínder. Dicha gasolinera es, según sabemos, del padre y hermana del presidente municipal, Adolfo Cerqueda Rebollo. Por separado, ya se le envió oficio a usted, querida Presidenta.

Ciudadanos de Nezahualcóyotl

#### Twiteratti

FUI AL CONCIERTO de #JuanGabriel en el Zócalo. No fue sólo una transmisión o táctica publicitaria. Fue algo mucho más trascendental que eso. Una celebración colectiva: de alguien que está con nosotros haciéndonos sentir gozo, libertad, admiración y respeto; y de eso que somos.

Suhayla Bazbaz @SuhaylaCCIS

Facebook, TikTok, Twitter, Instagram: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

10 10/11/2025 OPINIÓN





▲ Profesores arribaron anoche al Zócalo para otra jornada de protesta. Foto Luis Castillo